▶ Dieu nous parle!

Partager et transmettre la Parole dans LA CHARITÉ

Puis il leur dit : « Allez dans le monde entier. Proclamez l'Évangile à toute la création. » (Luc 16,15)

« Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la terre. » (Actes 1,8)

« Ce que je vous dis dans les ténèbres, dites-le en pleine lumière ; ce que vous entendez au creux de l'oreille, proclamez-le sur les toits. »

Notre mission de baptisés consiste bien à être témoins du Christ et à proclamer la Bonne Nouvelle. Si la Parole de Dieu nous a touchés, si elle nous a éclairés, si elle est une parole vivante qui nous émerveille, alors nous avons à cœur de la partager pour que d'autres soient émerveillés à leur tour, c'est véritablement une question de charité.

OUESTIONS POUR MA RÉFLEXION:

- Ai-je à cœur de partager la ou les paroles qui m'ont touché et éclairé avec les autres membres de l'assemblée synodale ?
- Ai-je le souci de témoigner de la Parole de Dieu comme une parole vivante dans ma vie de chrétien ?

Feuillet préparé par la Commission spirituelle du synode :

Madame Brigitte Prat, Sœur Elisabeth Babaud op, Madame Geneviève Solignac, Monsieur Jean Pinsolle, Père Emmanuel Typamm, cm, Père Gérard de Rodat, Père Bruno Portier.

LA PAROLE DE DIEU

« Au commencement était le Verbe, et le Verbe était auprès de Dieu, et le Verbe était Dieu [...] Et le Verbe s'est fait chair. » (Jn 1, 1.14)

« Il a plu à Dieu, dans sa bonté et sa sagesse, de se révéler luimême et de faire connaître le mystère de sa volonté : par le Christ, Verbe fait chair, les hommes ont, dans le Saint-Esprit, accès auprès du Père, et deviennent participants de la nature divine. » (Vatican II, Constitution Dei Verbum, par. 2)

Dès le début, lors de la récollection des membres de l'Assemblée Synodale à Buglose le 3 décembre 2023, la Parole de Dieu a été placée au centre de la célébration d'ouverture afin de signifier sa place fondamentale pour éclairer le cheminement de notre Église diocésaine vers son avenir. Cette fiche peut nous aider à nous laisser interpeller et guider dans notre réflexion.

Dieu nous parle!

Accueillir la Parole dans LA FOI

Comme nous le dit l'extrait du concile Vatican II ci-dessus, notre Dieu se révèle à nous et nous fait connaître le mystère de sa volonté. Notre Dieu insiste donc lui-même sur l'importance vitale de notre attention à sa Parole :

« Écoute, Israël : Le Seigneur notre Dieu est l'Unique. Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur, de toute ton âme et de toute ta force. Ces paroles que je te donne aujourd'hui resteront dans ton cœur. Tu les rediras à tes fils, tu les répèteras sans cesse, à la maison ou en voyage, que tu sois couché ou que tu sois levé; tu les attacheras à ton poignet comme un signe, elles seront un bandeau sur ton front, tu les inscriras à l'entrée de ta maison et aux portes de ta ville. » (Deutéronome 6, 4-9)



FICHE À DESTINATION DES membres de l'Assemblée synodale

Il y a donc un avant premier commandement : **Écoute !** Si notre Dieu nous invite en premier lieu à l'écoute, c'est qu'il a quelque chose à nous dire...

Il nous invite avec insistance à garder sa Parole dans notre cœur, à la répéter pour nous en souvenir et nous en pénétrer, à la partager et à la transmettre.

« Si quelqu'un m'aime, il gardera ma parole ; mon Père l'aimera, nous viendrons vers lui, et, chez lui, nous nous ferons une demeure. » (Jean 14, 23)

Parce que notre Dieu est Amour, ces paroles nous invitent à l'amour. Si nous aimons le Christ, alors nous gardons sa Parole dans notre cœur, et la Trinité vient tout particulièrement demeurer en nous.

« Ta parole est la lumière de mes pas, la lampe de ma route. » (Psaume 118,105)

La Parole de Dieu est une lumière pour éclairer notre route, celle de notre vie comme celle de notre cheminement synodal.

« Je vous parle ainsi, tant que je demeure avec vous ; mais le Défenseur, l'Esprit Saint que le Père enverra en mon nom, lui, vous enseignera tout, et vous fera souvenir de tout ce que je vous ai dit. » (Jean 14,25-26)

C'est l'Esprit Saint qui nous enseigne tout, nous rappelle les paroles du Christ, et les rend vivantes. D'où l'importance de la prière du synode.

QUESTIONS POUR MA RÉFLEXION:

- Est-ce que je crois vraiment que le Seigneur veut me parler, qu'il veut éclairer ma route ?
- Quand ai-je conscience que le Seigneur me parle dans ma vie ?
- Comment m'a-t-il parlé depuis le début de mon implication dans le synode ?

▶ Dieu nous parle!

Garder la Parole dans L'ESPÉRANCE

« La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ;

Ainsi ma parole, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission. » (Isaïe 55, 10-11)

Dans ce passage du Livre d'Isaïe, le Seigneur nous donne l'assurance de la fécondité de sa Parole, lorsque nous la gardons, la méditons comme Marie (« Sa mère gardait dans son cœur tous ces évènements. » Luc 2, 51), pour que par nous cette parole porte du fruit :

« Ce n'est pas vous qui m'avez choisi, mais c'est moi qui vous ai choisis et établis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure. » (Jean 15, 16)

QUESTIONS POUR MA RÉFLEXION:

- Quelles sont les paroles qui m'ont interpellé ou éclairé depuis que j'ai commencé à m'impliquer dans le cheminement du synode ? Comment les ai-je gardées, méditées ?
- Parmi ces paroles, certaines peuvent-elles m'éclairer pour le discernement que je dois faire dans le choix des propositions faites par les équipes synodales ?
- Est-ce que je vis dans l'espérance que ces paroles qui m'ont été données vont porter du fruit ?